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Hundisburg, den 26.01.2017 

Niederschrift  

über die Tagung des Ortschaftsrates Hundisburg der Stadt Haldensleben am 25.01.2017, von 19:30 Uhr bis 

20:43 Uhr 

Ort: in der Gaststätte "Räuberhöhle" in Hundisburg 

___________________________________________________ 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 

Herr Nico Schmidt 

Mitglieder 

Herr Hagen Bergmann 

Herr Axel Braumann 

Herr Thomas Herrmann 

Herr Thomas Riechert 

Herr Thomas Seelmann 

Herr André Franz 

von der Verwaltung 

Frau Mandy Otto  

 

Gäste 

Herr Rainer Tomaszyk 

Herr Andreas Marx 

Herr Thomas Rystau 
 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit 

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

3.  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 30.11.16 

4.  Einwohnerfragestunde 

5.  Antrag Blue Lake Jazz-Combo 

6.  Beschlussvorlage SR 253-(VI.)/2017 Beschluss über die Annahme der 3. Fortschreibung des Stadtent-

wicklungskonzeptes 

7.  Fällung Birke Tischlerei Gadau 

8.  Mitteilungen 

9.  Anfragen und Anregungen 

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

10.  Evtl. Einwendungen gegen den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 30.11.16 

11.  Mitteilungen 

12.  Anfragen und Anregungen 
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Öffentlicher Teil 
  

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Ortsbürgermeister Nico Schmidt eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung. Die Einladung wurde ordnungsgemäß zuge-

stellt und der Ortschaftsrat ist beschlussfähig. 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Änderungsanträge liegen nicht vor, somit wird die Tagesordnung festgestellt. 

 

zu TOP  3  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 

30.11.2016   

 

Einwendungen liegen nicht vor. Die Niederschrift wird bestätigt. 

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

 

Herr Rainer Tomaszyk teilt mit, dass an zwei Lampen die Straßenbeleuchtung defekt ist. Eine davon befindet 

sich in der Rosa-Luxemburg-Str. Dort handelt es sich um einen Wackelkontakt. Die zweite defekte Lampe be-

findet sich an der Hauptstraße Ecke Mühlenstraße. 

Ortschaftsratsmitglied André Franz meldet eine weitere Laterne an der Beberbrücke in der Dönstedter Straße. 

 

Weiterhin möchte Herr Tomaszyk denn Baubeginn der neuen Garbebrücke in Erfahrung bringen. 

Im Frühjahr werde mit dem Bau begonnen. Einen genauen Termin könne Ortsbürgermeister Schmidt aufgrund 

der dann vorherrschenden Witterungsbedingungen noch nicht festlegen. 

 

Herr Thomas Rystau hat Recherche zur Problematik des gesperrten Fischerufers betrieben und stellt dem Ort-

schaftsrat seine Ergebnisse vor. Er übergibt Herrn Schmidt die Unterlagen seiner Nachforschung. Herr Schmidt 

werde diese Unterlagen dem Ortschaftsrat zur Verfügung stellen. 

Herr Seelmann informiert aus dem Bauausschuss, dass die Stadtverwaltung sich zeitnah beim Landkreis erkun-

digen werde, wie der aktuelle Stand und weitere Werdegang ist. 

 

zu TOP  5  Antrag Blue Lake Jazz-Combo 

 

Herr Herrmann bemerkt, dass Herr Harms in seinem Antrag die möglichen Spenden auf dem Fest unter Einnah-

men und Ausgaben verbucht habe. Ortsbürgermeister Schmidt weist darauf hin, dass Herr Harms die Abrech-

nung des Festes dem Ortschaftsrat vorlegen werde und dieser über einen eventuellen Überschuss entscheiden 

könne. In dem Antrag handelt es sich um eine vorläufige Kalkulation. 

 

Der Ortschaftsrat stimmt dem Antrag mehrheitlich zu. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 1 

 

 

zu TOP  6  Beschlussvorlage SR 253-(VI.)/2017 Beschluss über die Annahme der 3. Fortschreibung 

des Stadtentwicklungskonzeptes 

 

Herr Seelmann erläutert den Sachverhalt zur vorliegenden Beschlussvorlage, da diese im unmittelbar vorange-

gangenen Bauausschuss behandelt wurde. Er weist darauf hin, dass dies nicht grundsätzlich die Ausführungen 

der Verwaltung ersetze. 

Die Ortsteile sind von diesem Konzept nicht betroffen. Um auch die Ortschaften zu berücksichtigen, werde der 

Bauausschuss ab dem Frühjahr abwechselnd in den Ortsteilen tagen. So könne mit dem Ortschaftrat gemeinsam 

nach Lösungen der vorherrschenden Probleme in den jeweiligen Ortsteilen geschaut werden.  
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Der Ortschaftsrat solle sich hier im Vorfeld Gedanken machen, wo genau die Probleme im Ort liegen. Herr 

Seelmann schlägt in diesem Zusammenhang einen Tagesordnungspunkt zur Dorfentwicklung für die nächste 

Sitzung vor. 

 

Herr Herrmann weist auf die Dorferneuerungsplanung, welche der Stadtverwaltung vorliegt, hin. Ortsbürger-

meister Schmidt bittet die Stadtverwaltung, dem Ortschaftsrat dieses Konzept per Mail zur Verfügung zu stellen. 

In Zukunft bittet Herr Schmidt die Verwaltung, dass zu solchen Vorlagen jemand aus der Verwaltung anwesend 

ist, diese erläutert und Fragen beantwortet. 

 

Herr Herrmann möchte vordringlich darauf hinweisen, dass er dieser Beschlussvorlage aufgrund bestehender 

fehlerhafter Satzungen nicht zustimmen werde. 

 

Der Ortschaftsrat empfiehlt die Beschlussvorlage SR 253-(VI.)/2017 mehrheitlich. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 4 

Nein: 1 

Enthaltung: 2 

 

 

zu TOP  7  Fällung Birke Tischlerei Gadau 

 

Herr Schmidt bittet den anwesenden Einwohner Herr Marx zu Wort. Dieser erklärt, dass sich die Birke auf dem 

städtischen Grundstück vor seinem Haus befinde. Das Mauerwerk des Hauses ist aufgespalten und das Wurzel-

werk ragt in das Mauerwerk rein.  

Herr Schmidt bestätigt diese Beschädigungen aufgrund des ihm vorliegenden Schriftwechsels mit dem Stadthof. 

 

Der Ortschaftsrat stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 7 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

zu TOP  8  Mitteilungen    

 

Herr Schmidt verliest die Antwort auf eine Anfrage von Herrn Bergmann aus der Sitzung vom 30.11.16. 

So bestand bereits vor der Überarbeitung der Marktordnung die Pflicht zur Angabe der Preise gemäß Preisanga-

benverordnung. Diese seither per Gesetz geregelten Vorgaben wurden nochmals gesondert zur Verdeutlichung 

und unmittelbaren Umsetzung für die Markthändler mit eingearbeitet. 

 

Frau Elke Neubauer ist seit dem 01.01.17 keine Einwohnerin des Ortes Hundisburg mehr, informiert Herr 

Schmidt. Insofern kann sie die Tätigkeit als Mitglied des Ortschaftsrates nicht mehr ausüben. 

 

Die Birke am Thieplatz weist nach Prüfung durch den Stadthof keinerlei Schäden auf. Die Stadt sehe keine Ver-

anlassung diesen Baum zu fällen, so Ortsbürgermeister Schmidt. Es könne analog der Birke am Fischerufer 

verfahren werden. Der Ortschaftsrat solle sich überlegen, ob er dieses Verfahren befürworten wolle. 

Der Ortschaftsrat verständigt sich darauf, dieses Thema in der nächsten Sitzung zu behandeln. 

 

Das Holz aus den, in naher Zukunft anliegenden, örtlichen Baumfällungen werde durch den Stadthof an Interes-

senten veräußert, informiert Herr Schmidt. Der Raummeter Hartholz werde für 25 Euro und Weichholz für 15 

Euro verkauft. 

 

Zur Fällung der Birke am Fischerufer werden weiterhin Ersatzpflanzungsorte benötigt. Der Ortschaftsrat berät 

sich und empfiehlt die folgenden Standorte: 

- Kupferhammer 

- Obstbäume an der Jakob-Bührer-Straße 
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- Knick Richtung Bahnhofstraße (rechte Seite) 

- Luthereiche an der neuen Garbebrücke 

 

Seit dem 17.12.2016 funktioniert das EPlus-Netz in Hundisburg wieder, berichtet Herr Herrmann. Herr Riechert 

berichtet, dass er als O2-Kunde auch vom fehlenden Empfang betroffen war. Er schrieb O2 auf dessen Internet-

seite und schilderte das Problem der fehlenden Erreichbarkeit. Daraufhin wurde die Störung von O2 umgehend 

beseitigt. Es handelte sich um einen Defekt am Sendemast. 

 

zu TOP  9  Anfragen und Anregungen 

 

1. Herr Herrmann erfragt im Ortschaftsrat, ob jemand den Jahresabschluss der Stadt Haldensleben aus 

dem Jahr 2008 erhalten möchte? Herr Riechert würde diesen sehr gern in digitaler Form erhalten.  

 

2. Herr Herrmann erwähnt die Bescheide zur Umlage der Gewässer 2. Ordnung. Diese wurden zum Teil 

mit 0,00 Euro verschickt. Dies könne ja unter Berücksichtigung der Portokosten nicht zielführend sein. 

Herr Riechert erinnert daran, dass dies bereits von der Stadtverwaltung in einer Sitzung erklärt wurde. 

Es besteht in diesem Zusammenhang eine Mitteilungspflicht. 

 

3. Herr Herrmann stellt einen schriftlichen Antrag zur Satzung über die Erhebung von Friedhofsgebühren 

durch die Stadt Haldensleben (Friedhofsgebührensatzung) und verliest diesen. 

Herr Schmidt werde diesen Punkt auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung setzen. 

 

 

Herr Schmidt schließt um 20:35 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.  

  

 

 

 

Nico Schmidt 

Ortsbürgermeister 

 

 

 

Mandy Otto 

Protokollführerin 
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